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平成 29年度第９回石狩市厚田区地域協議会 会議録 

【日 時】 平成29年12月21日（木） 17：00～17：50 

【場 所】 望来コミュニティセンターみなくる 

【出席者】 11人（15人中） 

役 職 氏 名 出欠 役 職 氏 名 出欠 役 職 氏 名 出欠 

会長 簗 田 敏 彦 ○ 委員 加 藤 亞 弓 ○ 委員 平 賀 敏 和 ○ 

副会長 渡 邉  教 円 ○ 委員 河 合 徳 秋  委員 三 浦 崇 史 ○ 

委員 東  幸 子 ○ 委員 河 合 保 郎 ○ 委員 本 吉 俊 一 ○ 

委員 大 内 さつき ○ 委員 小 山 玲 子 ○ 委員 森 田 瞳  

委員 小笠原 英 史  委員 今  光 江  委員 吉 村 貴 文 ○ 

                     ※正副会長を除き、あいうえお順 

支 所  ～ 西田支所長・田村課長・佐藤主査 今野・野呂（地域おこし協力隊員） 

事務局 ～ 髙田地域振興課長・今田主査・川村主査 
（地域振興課） 

 

【傍聴者】 １名 

【次 第】 １．開会 

２．会長あいさつ 

３．情報交流（リラックス タイム） 

４．協議事項 

・厚田区地域おこし協力隊募集について 

５．報告事項 

・厚田区住民アンケートについて 

・厚田開村について 150周年記念事業について 

・委員推薦について 

 

1．開会 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

開会の前に、今委員、小笠原委員、森田委員、河合徳秋委員から欠席の連絡があったので報告する。 

また、本日は地域おこし協力隊募集の件で厚田区地域おこし協力隊検討委員会から柴田肇委員長が出席

されていること、12/15付けで地域協議会を担当していた地域振興課の中村主任が企画課に異動になったこ

とも併せて報告する。 

 

2．会長挨拶 

【 簗田会長 】 

雪の多い日が続き、除雪作業でお疲れの中、お集まり頂き感謝申し上げる。 

 

 



- 2 - 

 

4．協議事項 

厚田区地域おこし協力隊募集について 

【 簗田会長 】 

この協議事項の進行は事務局にお願いする。 

 

【 川村主査 】 

 まずは野呂隊員より報告を受ける。 

 

 【 野呂隊員 】 

来年2月末で協力隊活動を終了し、3月から道の駅のテナントに入る博グリーンサービスが経営する、パ

ン・ピザ屋で働くことになった。協力隊として残りの期間は、地域を盛り上げる店作りのために必要な能力

をつけることに専念したい。 

  

【 川村主査 】 

 先月の地域協議会で協力隊の活用に向けた検討委員会の設置が決定し、6ページに記載のメンバー構成で

検討委員会が立ち上がった。また、委員長に柴田さんが選任されたので、柴田委員長から報告いただく。 

 

【 柴田委員長 】 

検討委員会の内容について 当初は、今後のあり方を検討する予定だったが、野呂隊員が 2月末で退任

することを受け、急遽、補充すべきかいなかの議論を先行して 2回行った。 

検討委員会は12月 4日と13日の2回開催しており、1回目の会議では、2月末で欠員となる 1名を『補

充』すべきであると、方向性が示された。基本的な導入方針としては「具体的な活動内容を決める」「活動

終了後の就業等のイメージを持ち合わせる」「来年春にオープンする道の駅に関わる活動を意識する」「厚田

区での地域活動に積極的に参加し、副業収入等につなげるべき」「専門知識を持っている人を求める」の 5

点です。 

2 回目の会議では、「厚田の自然」について話し合い、「厚田区は国定公園の一部にあり、自然はもっと

ＰＲすべき」「濃昼山道や増毛山道も整備され、人気はますます出てくると思われる」「ルーラン海岸は漁船

などを活用してぜひ見に行けるようにならないか」「厚田公園には 200種類ほどの樹木が植林されていて、

観察ルートに適している」「札幌からも野草観察などグループで訪れる人が多い」「厚田には歴史的名所もあ

り、外から来た人であれば違った新しい視点で厚田の魅力を発信してもらえるのではないか」などの意見が

出た。 

また、来年度の募集にあたって具体的な話し合いが進められ、 

 ①活動内容のテーマを「厚田区の自然」とする。 

 ②具体的な活動は、石狩市内で自然ガイドを行う地域活動に参加し、市民講座の企画や、学校の環境

教育プログラムの実践などをイメージしている。 

 ③来春オープンする道の駅の資料室には、厚田や浜益の代表する自然を紹介するコーナーがあり、ま

た「厚田公園自然散策路」を活用したフットパスコースも設定される。あわせて道の駅資料室にあ

る歴史もガイドできる人材が望まれる。 

 ④自然ガイドがより効果的に実施されるように、任期中に「自然体験活動指導者」などの資格を取得

してもらうなど、着地型観光につながる可能性もある。 

 ⑤厚田をフィールドとする市民団体、「あつたの森支援の会やまどり」や「いしかり海辺ファンクラブ」

などと連携を模索しながら、厚田区の森林や海辺の環境保全活動にも興味を持って取組んで欲しい。 

 ⑥活動終了後のイメージは、例えばＮＰＯ法人のスタッフとして就労しながら、自然ガイドを有償で

行なったり、自然観察バスツアーの企画・運営をするなどの事業展開が期待できる。 

 

さらに、「広報」については、地域おこし協力隊は全国での取組が広がっており、人材確保が難しくなっ

ている。厚田区の魅力的な自然の写真を掲載した募集チラシを作成し、これまでの協力隊募集のルートの

他、自然保護や環境保全に取組むＮＰＯのネットワークに周知するなどして、人材の確保に努めることを確

認した。また、「冬期間の活動」については、かんじきを履いて冬の厚田公園の観察会を実施する、雪の上

の動物の足跡を観察する「アニマルトラッキング」も企画できるという意見もあった。 

私からは以上です。 

 

【 簗田会長 】 

     皆さんから意見ありますか？（特になし）では、今後のスケジュールを事務局よりお願いする。 
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【 川村主査 】 

資料3ページより募集要項案を掲載している。面接日を 3/18で調整したい。また、選考委員についても

検討委員会で協議を進める。今後のスケジュールについては、来年１月より協力隊募集にかかる広報を開

始。２月１日から２８日までを募集期間とする。３月に一次選考、二次選考を行う。４月に結果通知を面接

者全員に通知する。５月１日着任を目指し、採用手続を進める。 

また、平成31年度以降の協力隊のあり方については、引き続き検討委員会の中で協議する。次回の検討

委員会は1月または2月に予定。 

 

5．報告事項 

厚田区住民アンケートについて 

 【 （厚）地域振興課 今田主査 】 

私から「厚田区住民アンケート会議」についてご報告させていただく。この会議は前回の協議会で『厚田

カンパニー構想検討委員会』の委員を選出した会議で、今回『厚田区住民アンケート会議』と名称を変え開

催。名称変更の理由については、まずはカンパニーの前に厚田区の住民一人ひとりの想いを聞き、このアン

ケートが将来の厚田の方向性を打ち出す重要な調査であることを確認した上で、「厚田区住民アンケート会

議」として、今回の調査を実施することとなった。 

会議の構成につきましては、資料７ページに記載。会議は、これまで 2回、12月 5日、18日に開催して

いる。 

まず、『座長』に河合徳秋委員が選出され、『アンケート対象』は高校生以上の厚田区民で、調査は、回答

者がアンケート用紙に記載する方法。アンケート用紙を対象となる家族の分を、世帯毎に封筒詰めして配布

し、同じ封筒に入れ回収することとする。具体的な配布回収方法については、会議メンバーが厚田、発足、

古潭、望来、聚富の 5班に分かれて、班毎に方法を検討する。『アンケート用紙』についてはたたき台をも

とに協議し、年内に確定に向け現在作成している。『全体スケジュール』については、年明けに調査票配布、

2月末までに回収を終了し、3月中旬に集計･解析を終え、結果から『アンケート会議』としての方向性を打

ち出す予定で、地域協議会にも報告をする予定。 

年明けの調査開始となるので、回答など、協力よろしくお願いしたい。 

 

厚田開村 150周年記念事業について 

 【 （厚）地域振興課 佐藤主査 】 

来年、平成 30年は厚田開村 150年に当たり記念事業を開催する。先月 11月に実行委員会が立ち上がり、

各記念事業を実施するにあたり３つの部会が設けられた。今後の事業の企画・実施については実行委員会が

主体となって進めるが、「タイムカプセル発掘事業」「記念式典・祝賀会開催事業」「記念冊子制作事業」に

ついて興味のある方がいれば、随時部会に参加していただく。 

 

厚田小中学校設立準備委員会教育課程部会について 

 【 三浦委員 】 

教育委員会を中心に厚田小中学校設立準備委員会教育課程部会が4月に立ち上がり、以降毎月部会が開催

されている。11/27の小中連携研究会では資料に記載の７つの分科会が発足し、それぞれ担当の校長、教頭

を中心に具体的な話合いを進めていく。特に、地域連携分科会ではコミュニティスクールが大きな特徴とな

っており、地域と連携した組織づくりが重要となる。「ふるさとあつた」をどうするのか、特色ある教育活

動へのアイデア、具体化など、地域の皆様の協力をいただきたい。 

 

委員の推薦について 

 【 （厚）地域振興課 今田主査 】 

今回、「①石狩まるごと会議」、「②（仮）厚田小中学校設立準備委員会」、「③風力発電ゾーニング手法検討

委員会」について、それぞれの事務局より、地域協議会からの委員推薦依頼がある。それぞれの会議の内容、

委員構成などについては配布資料８～12ページに設置要綱を記載している。 

①と②は継続中の会議で、今回の推薦依頼は佐藤前会長の退任に伴うものであるため、後任として簗田会

長を推薦。③については、今回新たに開催されるものだが、地域の実情を知る方を地域協議会から選出を求

められており、こちらも、簗田会長を推薦させていただくことを報告する。 

 

 



- 4 - 

 

 【 各委員 】 

了承 

 

○次回の日程について 

平成30年1月25日（木）18時30分～ 厚田保健センター 

 

 

平成30年1月30日 議事録確定 

                                  石狩市厚田区地域協議会 

                                      会長 簗田 敏彦 


